





# 'El día en que murió Allende' y la obsesión de un escritor

• El expresidente del Colegio Nacional de Periodistas y actual redactor de la revista "Qué Pasa" estuvo recién en Concepción presentando este libro del que es autor y que se ha convertido en uno de los más requeridos en librería actualmente.

"El día en que murió Allende" no sólo es el título de uno de los libros de mayor demanda por estos días en Chile, sino también una obsesión que se apoderó del periodista Ignacio González Camus. Una obsesión tan creciente que lo llevó a convertirse en escritor.

"Yo quería saber qué ocurría en el interior de La Moneda", dice González Camus, con un tono de susurro.

Necesitaba saber qué pasó entre las paredes del palacio colonial de los presidentes de Chile, bombardeado por la aviación y atacada por la artillería, en pleno centro de Santiago, el 11 de septiembre de 1973.

Salvador Allende, elegido presidente tres años antes para iniciar la "vía chilena al socialismo", resistía el ataque junto a un puñado de hombres y mujeres.

"Yo trataba de imaginarme qué era lo que sentían en ese momento, qué palabras cruzaban, cuáles eran sus pensamientos, qué gestos hacían", recuerda el autor.

Quemante como una brasa, este deseo de conocer la verdad lo empujó a la investigación. En la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile, en las revistas y radioemisoras donde trabajó, González Camus, de 47 años, conocía el método de la "Pirámide invertida" donde la noticia debe encabezar la crónica para desgranarse hacia abajo, en los detalles. En su libro, la noticia es el título.

Pero lo que hay después, en sus 400 páginas, no es una recopilación de simples detalles. Son antecedentes impactantes e, incluso, inéditos, como la crisis entre el gobierno de la Unidad Popular y la oposición, la intervención del cardenal Raúl Silva Henríquez para evitar un enfrentamiento, el diálogo de Allende con la Democracia Cristiana, las reuniones secretas de los jefes militares que preparaban el alzamiento.

El círculo se cierra. La noche del 10 de septiembre de 1973, Allende prepara el mensaje que al día siguiente dirigirá al país, para anunciar un plebiscito. En esa consulta cívica los chilenos podrían



• Ignacio González Camus. Sus observaciones se transformaron en un apasionante libro sobre uno de los capítulos importantes de la historia de Chile, el que se lee de un tirón.

el relato quiso centrarse en hechos y actitudes -advierte el escritor- para que la acción misma reflejase las emociones y los sentimientos, sin entrar en explicaciones ni tesis".

En su búsqueda, González Camus tomó contacto con "la gente de segunda importancia" que participó en los trágicos acontecimientos: un capitán de la policía, un detective, funcionarios cercanos al presidente, sus hijas, su esposa, sus amigos.

Lejos de agotarse en el camino, la obsesión por descifrar los misterios de aquel día aumentó. Y a estos protagonistas se sumaron, necesariamente, los de primera línea: el general de la Fuerza Aérea Alberto Bachelet, que colaboraba con el gobierno izquierdista; el Comandante en Jefe del Ejército, general Carlos Prats, que deseaba evilar el golpe; el ministro de Defensa, Orlando Letelier, y tantos otros.

Allende se suicidó en La Moneda. Bachelet murió en prisión, a comienzos de 1974. El general Prats fue asesinado

0924

13-1-X-1983 h. 13

90

13-1-X-1983 h.

13-1-X-1983 h.

13-1-X-1983 h.

13-1-X-1983 h.

# **"El día que murió Allende" y la obsesión de un escritor**

## **[artículo] Enrique Fernández.**

Libros y documentos

### **AUTORÍA**

Fernández, Enrique

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1988

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"El día que murió Allende" y la obsesión de un escritor [artículo] Enrique Fernández.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)